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INTCI5 99 / 2022 20/12/2022

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  5 ^ - Borgo Vittoria -
Madonna di Campagna - Lucento - Vallette 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
CRESCIMANNO Enrico, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ACQUARO Silvia FRANCAVILLA Bruno SPERANZA Alessandro

ARENA Alice FRISINA Pasquale SUBBIANI Stefano

BALLATORE Chiaffredo IPPOLITO Emanuele TASSONE Giorgio

BORELLI Luigi LAUDISA Federica VALENTE Pasquale

BORRELLI Simona LONGHI Elisabetta VENTRA Carmela

CANINO Antonio MARTINA Luigi ZUPPARDO Roberto

CORRENTI Alfredo MASTROENI Caterina 
Francesca

CUZZILLA Antonio REDAVID Cinzia

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: BATTAGLIA Giuseppe - MONTALBANO Deborah

Con la partecipazione del Segretario CONSIGLIO Maria Antonietta

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO
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OGGETTO: C.5 - INTERPELLANZA AI SENSI DELL'ART. 45 DEL REGOLAMENTO SUL
DECENTRAMENTO  AVENTE  AD  OGGETTO:  "MERCATO  BORGO
VITTORIA" INTERVENIRE PER RILANCIARE.

PREMESSO CHE
Il  mercato  rionale  di  Borgo  Vittoria,  si  trova  in  un  quartiere  popolare  e  operaio  della
periferia  nord  di  Torino,  nato  nel  1889  a  margine  del  vasto  numero  di  insediamenti
industriali  sviluppatesi  nella  periferia  della  citta
 

PREMESSO CHE
Il  mercato  ed  il  relativo  plateatico  quindi,  grazie  alla  collaborazione  tra
amministrazione  comunale  e  cittadini,  si  è  stato  oggetto  di  intervento  volti  a
valorizzare  l’area  in  cui  si  sviluppa,  tra  cui  la  pedonalizzazione  della  via  Vibò,
che  percorre  il  lato  sud  del  Santuario  e  la  realizzazione  di  un’  opera  artistica
murale  sullo  stesso  asse,  realizzata  dalla  Accademia  Albertina  di  Belle  Arti  di
Torino;

PREMESSO INOLTRE CHE
La  Circoscrizione  5,  nella  fase  preliminare  degli  interventi  da  effettuare  attraverso  i
fondi  del  PNRR,  ha  evidenziato  e  individuato  quest’area  come  oggetto  di
riqualificazione,  attraverso  una  missiva  alla  Città,  alla  quale  non  è  pervenuto
riscontro positivo.

CONSIDERATO CHE
Anche  a  fronte  di  alcuni  interventi  messi  in  atto  in  precedenza  hanno  consentito  a
questa  parte  di  territorio  l’inserimento  del  Santuario  nel  portale  “Turismo  Torino  e
Provincia”  vedendone  riconosciuta  la  valenza  in  qualità  di  meta  turistico-religiosa.  E
a  fronte  di  tale  investitura  l’area  mercatale  in  oggetto,  è  parte  integrante  di  quel
nucleo  storico  architettonico  originale,  restando  di  fatto  il  cuore  pulsante  del
quartiere, in termini di servizi e vitalità sociale.

CONSIDERANDO CHE
La  piazza  si  sviluppa  su  di  una  superficie  di  circa  3600  mq,  il  plateatico  destinato  al
posizionamento  dei  banchi  è  di  poco  inferiore,  la  pavimentazione  dell’area  va
sommata  a  quella  delle  carreggiate  e  delle  banchine  pedonali  che  la  circondano,
pavimentate  ad  asfalto,  diventano  nei  mesi  estivi,  quando  l’irraggiamento  solare  è
maggiore,  causa  di  un  innalzamento  di  temperatura  di  alcuni  gradi  rispetto  alle  aree
limitrofe,  creando  una  cosiddetta  “isola  di  calore”.  La  struttura  che  garantisce  gli
allacciamenti  elettrici  è  formata  da  numerosi  tralicci  metallici  che  punteggiano  la
piazza  andando  a  sostenere  le  tesate  di  cavi  e  tiranti  da  cui  discendono  i  quadri  di
collegamento alla rete. Il tutto forma una “ragnatela” che oltre a risultare
antiestetica,  impedendo  la  visuale  sul  Santuario,  è  spesso  oggetto  di  interventi  a
causa dei guasti alle carrucole sali/scendi dei quadri elettrici aerei

CONSIDERATO INOLTRE CHE
L'isola  ecologica  dove  è  posizionato  il  compattatore  per  la  distruzione  delle  ceste
fonte  di  sporcizia  ed  odori  oltre  che  di  disordine  e  sporco  che  attirano  insetti
infestanti  e  ratti,  contribuendo  a  diminuire  la  vivibilità  dello  spazio  fuori  dagli  orari
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di  mercato  e  mal  combinandosi  con  la  presenza  di  un  complesso  monumentale  che
andrebbe valorizzato ed inserito in un contesto idoneo.

SI CHIEDE AL SINDACO E ALL’ASSESSORE COMPETENTE
Se  l’amministrazione  è  a  conoscenza  della  condizione  in  cui  versa  il  Mercato  di  Borgo
Vittoria.
A  fronte  della  richiesta  da  parte  di  questa  amministrazione  decentrata,  quali  sono
stati  I  motivi  che  hanno  spinto  l’amministrazione  centrale  a  non  investire  le  risorse
del  Pnrr  sull’area  in  oggetto.
Se  l’amministrazione  comunale  intende  occuparsi  dell’area  mercatale  in  oggetto
conivolgendo  la  circoscrizione  5
Se  l’amministrazione  ha  già  determinato  degli  interventi  relativi  alla  sicurezza
nonché a quando indicato come criticità presenti sull’area mercatale

OMISSIS DELLA DISCUSSIONE

Il Consiglio circoscrizionale con votazione palese

(Al  momento  della  votazione  risultano  assenti  dall’aula  i/le  Consiglieri/e  -Martina  –  Frisina  -
Speranza)
accertato e proclamato il seguente esito

PRESENTI …………………... 20
ASTENUTI …………………. 1 (Laudisa) 
VOTANTI …………………… 19
VOTI FAVOREVOLI ……….. 15
VOTI CONTRARI ………….. 4

A maggioranza
APPROVA L'INTERPELLANZA
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente
Enrico Crescimanno

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Maria Antonietta Consiglio

Pag 3 di 3


